


O cantor Thiaguinho se apresentou 
no último dia de festa na orla da 
Barra de Maricá

A Prefeitura de Maricá, por meio da 
Secretaria de Turismo, encerrou no úl-
timo dia 26 os shows em comemoração 
aos 210 anos de emancipação político-
-administrativa do município. Com uma 
apresentação que empolgou o público, 
Thiaguinho colocou todo mundo para 
sambar no último dia de espetáculos no 
palco montado na Barra. Os festejos du-
raram sete dias, começando no dia 17 em 
Itaipuaçu. A festa completa contou com 
os shows principais de Ferrugem, Léo 
Santana, L7nnon, Iza, Barão Vermelho e 
DJ Ted Troll. O evento de comemoração 
também teve mais uma edição do ‘Maricá 
Para Cristo’ no Dia Municipal do Evan-
gélico, 25 de maio, com as apresentações 
principais de Samuel Messias e Anderson 
Freire.  

O prefeito de Maricá, Fabiano Horta, 
acompanhou a apresentação e fez um ba-
lanço dos últimos dias de comemoração 
do aniversário da cidade, período no qual 
diversas entregas foram realizadas nos 
quatro distritos do município.

“Dias intensos, dias de muita entrega, 
a gente separou essa semana do aniversá-
rio da cidade, para fazer um conjunto de 
entregas, de inaugurações, de unidades de 
saúde, de escolas, de um conjunto de apli-
cativos novos que a cidade está vendo, ou 
seja, um grande mix de políticas públicas 
que a gente construiu ao longo desse tem-
po”, afirmou o prefeito.

Maricá comemora os 210 anos 
com sete dias de festa 

Fabiano Horta também comentou 
a realização dos shows. “Acho que os 
shows têm contemplado muito essa 
dimensão dessa festividade, dessa ale-
gria da cidade. Fica os nossos parabéns 
à Maricá. Muita alegria, muita ciência 
de que a cidade tem muitos desafios, 
mas também precisa viver os mo-
mentos de alegria e de realização. São 
muitos e são para que a cidade toda se 
aposse deles”, completou.

Thiaguinho apresentou seu novo 
show, batizado de “Sorte”. Nele, o pa-
godeiro entoou canções que consa-
graram sua carreira. Vale lembrar que 
essa não é a primeira apresentação do 
cantor na cidade – ele se apresentou 
em 2022, na festa da Padroeira.

“Toda vez que a gente volta a uma 
cidade, é sinal de que está dando certo. 
Poder voltar é maravilhoso, ainda mais 
em um dia especial para Maricá. São 
210 anos da cidade e a responsabilida-
de é grande de participar de eventos 
assim. Eu sei que todos ficam na ex-
pectativa, pessoas de toda a região vem 
pra cá, então me sinto honrado em ser 
escolhido para fazer parte dessa festa”, 
contou o artista.

Moradores de São José do Imbas-
saí, Gustavo Luiz e Neliene Sá, de 34 
e 32 anos respectivamente, não con-
seguiram ir aos demais dias de shows, 
mas preferiram não perder pelo menos 
o último dia de festa.

“Eu sou muito fã do Thiaguinho, e 

para me tirar de casa nessa chuvinha, 
só Maricá oportunizando esse show 
gratuito. Queria ter ido ano passado, 
mas não consegui comprar ingresso. 
Acho muito legal essa iniciativa, o lo-
cal está muito bonito, e é importante 
para o turismo da nossa cidade”, ava-
liou Neliene.

Gustavo elogiou a estrutura mon-
tada na Barra de Maricá. “Está muito 
bonito, tudo bem organizado. Bastan-
te policiamento, bem iluminado, bem 
sinalizado, está tudo muito bonito. 
Nas próximas festas vou curtir outros 
dias”, revelou.

Desfile cívico escolar
O desfile cívico escolar em come-

moração aos 210 anos de Maricá, normal-
mente realizado no dia 26, aniversário da 
cidade, foi feito no dia 27 por causa da chuva 
que caía sobre a cidade, mas nem o mal tem-
po apagou o brilho dos estudantes e demais 
pessoas que representaram a cidade na Rua 
Abreu Rangel, no Centro.

Ao todo, 85 escolas municipais, esta-
duais, particulares e órgãos da Prefeitura 
encerraram oficialmente as comemorações 
de aniversário com o tema “Maricá, a nossa 
história a gente escreve aqui”. 

“Hoje estamos finalizando as festivida-
des de aniversário da cidade com o tradi-
cional desfile cívico, que mais uma vez foi 
grandioso de se ver. Aqui em Maricá, nós 
escrevemos a nossa história”, comentou o 
prefeito Fabiano Horta.

O secretário de Educação, Márcio Jar-
dim, destacou a importância da tradição 
na cidade. “O desfile cívico serve para des-
pertar nas nossas crianças e na população, 
valores cívicos de amor, de respeito e exalta-
ção às nossas tradições, a nossa bandeira e a 
nossa cultura. E ele já é parte da tradição da 
cidade, todo mundo fica muito na expectati-
va pelo desfile, que sempre é lindo de se ver. 
Foi tudo preparado com muita organização 
e carinho, porque sabemos de toda expecta-
tiva e emoção envolvidas neste momento”, 
disse.

O aluno da escola E.M. Ademilda Mu-
niz Simões – Tia Dedê - Moisés de Olivei-
ra, de 7 anos, falou sobre o sentimento de 
participar do desfile. “Estou muito feliz de 
estar participando. Hoje me apresentei para 
o pessoal e para minha família”, comentou o 
aluno acompanhado da mãe.

O desfile foi encerrado com os órgãos 
da Prefeitura de Maricá e a escola de samba 
União de Maricá, que agitou o público com 
o samba-enredo “O Esperançar do Poeta”, 
do carnavalesco André Rodrigues.
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A Prefeitura de Maricá lançou no 
último dia 22, na Rodoviária do Povo, 
no Centro, o aplicativo “EPT Acessibili-
dade”, voltado a pessoas com deficiência 
visual que passam a ser informadas so-
bre o destino dos ônibus vermelhinhos 
por mensagem sonora.

A iniciativa vai proporcionar maior 
autonomia e acessibilidade aos usuários.

Todos os coletivos serão adesivados 
com um QRCode para a leitura, que 
vai gerar a informação em mensagem 
de voz e em texto sobre as 39 linhas e 
destinos dos ônibus vermelhinhos que 
circulam por toda a cidade.

A ferramenta foi desenvolvida pela 
Empresa Pública de Transporte – res-
ponsável pelo programa municipal Ta-
rifa Zero –, em parceria com a Secretaria 
de Políticas Inclusivas do município.

O prefeito de Maricá, Fabiano Hor-
ta, falou sobre inclusão e a importância 
dos direitos dos cidadãos que passarão a 
contar com a plataforma digital.

“Maricá está avançando naquilo que 
tem a ver com a melhoria da vida da ci-
dade como um todo. Estamos lançando 

um aplicativo que faz com que os defi-
cientes visuais tenham mais capacidade 
de perceber o trajeto que fazem. Todos 
os nossos 135 ônibus agora têm um QR 
Code, onde o passageiro aponta a câme-
ra do celular e o aplicativo informa em 
som o destino do ônibus. Isso é impor-
tante, pois a gente possibilita a inserção, 
a cidadania e o direito a todos de ir e vir 
com segurança aos deficientes visuais na 
cidade”, ressaltou Horta.

O aplicativo será disponibilizado 
para download nas lojas virtuais dos 
celulares com sistemas Android e iOS a 
partir do dia 26 de maio.

“Todos os deficientes visuais pode-
rão pegar o ônibus em qualquer local de 
Maricá e procurar o seu destino. É im-
portante utilizarem e recebermos esse 
feedback das pessoas que utilizarem, 
para que a gente faça as devidas melho-
rias e que eles estejam, obviamente, com 
uma cidadania plena na nossa cidade”, 
completou o presidente da EPT, Celso 
Haddad.

Moradora da Gamboa, Adriana 
Costa Pinheiro, de 44 anos, foi a pri-

meira a testar o aplicativo. “Eu ouvi um 
pouco baixo, mas deu para ouvir. Esse é 
só o começo e com certeza, vai se aper-
feiçoar ainda mais. Mas deu para enten-
der perfeitamente o bairro para onde ele 
vai”, avaliou.

Patrícia dos Santos Machado, 49 
anos, fez o teste logo em seguida. “Ele 
me ajudou a saber qual era a linha do 
ônibus, onde vou conseguir pegar e para 
onde ele vai. Isso é muito bom. Eu sem-
pre ando acompanhada, porém é bom 
para todas as demais pessoas que preci-
sam andar sozinhas”, pontuou a mora-
dora de Bambuí.

De acordo com a EPT, o uso de fo-
nes de ouvido auxiliará os deficientes 
visuais a terem mais nitidez no uso do 
“EPT Acessibilidade”, pois evita que o 
barulho do ambiente atrapalhe na iden-
tificação do aviso sonoro.

Ônibus gratuito e acessível em Ma-
ricá

Maricá vai disponibilizar um aplica-
tivo de transporte público destinado a 
pessoas com deficiência visual, que po-

EPT lança aplica  vo de acessibilidade
FOTOS: CLARILDO MENEZES

derá identificar por meio de voz o destino 
das 39 linhas dos ônibus “vermelhinhos” 
que circulam gratuitamente por toda a 
cidade.

A iniciativa vai proporcionar maior 

autonomia e acessibilidade a usuários 
com deficiência visual. Todos os coletivos 
serão adesivados com um QRCode para a 
leitura e gerar a informação em voz pelo 
app. 

O foco do aplicativo é facilitar a mobilidade de pessoas com defi ciência visual
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Centro Pediátrico 
Dr. Almir Branco 
está em reforma

O Centro Pediátrico Municipal 
Dr. Almir Branco, localizado no 
Centro da cidade, que também é re-
ferência no atendimento clínico de 
pediatria em Rio Bonito, está sen-
do reformado. A obra foi iniciada 
no último dia 14. Por conta disso, 
os atendimentos pediátricos, neuro-
pediátricos e aplicações de vacinas 
que eram feitas na unidade do Cen-
tro, foram remanejadas para o Am-
bulatório Municipal Manoel Loyola 
Silva Júnior, na Mangueirinha. Os 
pacientes que tinham atendimentos  
agendados, foram informadas ante-
cipadamente das mudanças, segun-
do informações da Prefeitura. 

A administração pública ain-
da informou que os atendimentos 
transferidos para o Loyola, foram: 
pediatria com agendamento prévio, 
neuropediatria com agendamento 

prévio, teste do pezinho (às quar-
tas-feiras de 7h30 às 13h), vacina 
BCG (às quartas-feiras de 7h30 às 
13h), vacina da Covid 19 para 1ª e 
2ª doses (às sextas-feiras de 7h30 
às 15h), vacina da Covid 19 para 
reforço (às segundas a sextas-feiras 
de 7h30 às 15h) e outras vacinas 
para crianças, adolescentes, adul-
tos, idosos, gestantes, puérperas (às 
segundas e sextas-feiras de 7h30 às 
16h).

Para melhor atender os pacien-
tes do Centro Pediátrico, de acordo 
com a Prefeitura, estão sendo rea-
lizados vários reparos, entre eles a 
reforma no telhado, rampa de aces-
sibilidade, pintura geral, interna e 
externa, reforma da parte elétrica 
e hidráulica, além de colocação de 
pastilhas e readequação dos consul-
tórios.

Rio Bonito realiza planta dos bairros e 
cidade deve ganhar CEP por rua

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Em breve os riobonitenses deve-
rão ganhar um CEP para a rua onde 
moram ao invés do já conhecido 
28.800-000 da cidade. Para que isso 
aconteça, a Prefeitura, através da Se-
cretaria de Desenvolvimento Urba-
no e Habitação, está realizando uma 
planta dos bairros da cidade e definin-
do oficialmente onde eles começam e 
terminam. A população pode parti-
cipar desse processo vendo o estudo 
no site da Prefeitura (riobonito.rj.gov.
br/smduh/) e dando sua opinião até 
o dia 30 de junho. Esse estudo será 
entregue aos Correios que a partir 
daí definirá os CEPs para cada rua de 
Rio Bonito.

De acordo com a Secretaria de De-
senvolvimento Urbano e Habitação, 
há alguns anos os Correios solicita-
ram a Prefeitura o encaminhamento 
da planta dos bairros da cidade, que 
devem conter os nomes oficiais e seus 
limites. Diferente do que acontecia, 
nos últimos anos os Correios come-
çaram a definir o CEP por rua, e não 
mais por cidade ou por bairro. 

Depois de pronto, segundo fon-
tes ouvidas pela Folha, a iniciativa 
deve melhorar a localização de cada 
imóvel, facilitando a vida dos cartei-

ros, entregadores e até dos serviços 
guiados por GPS, como aplicati-
vos de viagens, por exemplo, como 
Uber e 99.

Atualmente no município, a de-
terminação de cada bairro é dada de 
forma popular, o que acaba causan-
do alguns transtornos para definir 
onde fica determinado imóvel. Um 
exemplo disso é o Centro Adminis-
trativo da Prefeitura. Em alguns 
aplicativos de viagens, o prédio fica 

localizado no bairro da Mangueiri-
nha, em outros, indicam que a Pre-
feitura fica na Praça Cruzeiro. E al-
guns populares preferem a definição 
de que a unidade é localizada no Lo-
teamento Schuller. Com a planta de 
bairros pronta, esse problema não 
mais existirá. 

A planta de bairros e a planta de 
distritos, segundo a Secretaria, esta-
rá presente na atualização do Plano 
Diretor da cidade, que inicialmente 

foi feito em 2006. Um dos itens do 
plano diretor é a atualização das leis 
urbanísticas da cidade, assim como 
o código de obras e o plano de mo-
bilidade.

O secretário de Urbanismo de 
Rio Bonito, Christiano Vieira pon-
tua que a participação popular nesse 
processo é muito importante porque 
a definição de cada bairro envolve 
uma questão emocional, de perten-
cimento. Ele avalia, inclusive, que 

após a oficialização desse processo, 
podem surgir comércios com identi-
dade dos bairros, como acontece em 
muitas cidades.

“Tudo que traz organização, traz 
divisa. É muito bom você convidar 
uma pessoa de fora para a sua cida-
de, ter o bairro bem definido e ela 
conseguir chegar. Essa questão (da 
planta de bairros) tem um apelo eco-
nômico e emocional muito grande. 
Uma pessoa que mora no Ipê, não 
gosta que chamem o lugar de Praça 
Cruzeiro, por exemplo. A gente que 
é riobonitense, sabe qual é a impor-
tância de ter um bairro que a gente 
conhece, por isso que tem a consulta 
pública. Disso aí surgem comércios 
na cidade com identidade”, analisou 
o secretário.

De acordo com o secretário, após 
a consulta pública, a Secretaria fará 
uma análise das participações popu-
lares, podendo a proposta ser altera-
da caso seja necessário. Depois será 
feito o memorial descritivo com o 
perímetro de cada bairro e isso vai 
para a Câmara de Vereadores em 
forma de lei para ser aprovada. A 
intenção da Secretaria é que essa lei 
seja encaminhada para o Legislativo 
ainda este ano e após a aprovação ser 
enviada para os Correios definirem 
os CEPs.

O Pacto foi 
fi rmado com 
a presença de 
representantes 
da ONU e do 
Sebrae, 
durante 
evento no 
Bosque do 
Green Valley 

O Centro Pediátrico Municipal Dr. Almir Branco fi ca localizado no Centro

Prefeito de Rio Bonito assina o 
Pacto Global das Nações Unidas

A Prefeitura de Rio Bonito 
tornou-se signatária do Pac-
to Global das Nações Unidas 
(ONU), que estimula empresas 
e municípios a adotarem práti-
cas que promovam o crescimen-
to sustentável e a cidadania. A 
adesão foi oficializada pelo pre-
feito Leandro Peixe, em cerimô-
nia no último dia 26, na Praça 
do Green Valley, com a presen-
ça de empresários, vereadores, 
secretários municipais, além de 
representantes do Sebrae/RJ, 
entre outros. Isso demonstra o 
compromisso da Prefeitura com 
os Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da ONU.

Ao filiar-se à iniciativa, a 

Prefeitura assume o compro-
misso de apoiar e implementar 
os dez princípios da agenda, nas 
áreas de meio ambiente, direitos 
humanos, trabalho e anticorrup-
ção, além de ações que contri-
buam com o desenvolvimento 
econômico, social e ambiental de 
forma sustentável. 

Ao integrar o Pacto Global, 
o município assumirá a respon-
sabilidade de contribuir para 
o alcance dos 17 Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), agenda mundial adota-
da durante a Cúpula das Nações 
Unidas para o Desenvolvimento 
Sustentável, realizada em se-
tembro de 2015. Os ODS esta-

belecem metas para o mundo, 
até 2030, compilando os nossos 
principais desafios, como a erra-
dicação da pobreza extrema e da 
fome, o acesso à saúde e à educa-
ção, a contenção das mudanças 
do clima, entre outros.

O Compromisso – O Pacto 
Global é um compromisso que 
as empresas firmam com a ONU 
se comprometendo a alinhar 
suas estratégias e operações 
com os dez princípios universais 
nas áreas de direitos humanos, 
trabalho, meio ambiente, anti-
corrupção e o desenvolvimento 
de ações que contribuam para o 
enfrentamento dos desafios da 
sociedade.
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O secretário de 
Desenvolvimento 
Urbano e Habitação, 
Christiano Vieira (à 
esquerda), espera que a 
lei da planta dos bairros 
seja aprovada ainda 
este ano 
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Não é tanto sobre o conteúdo da fala 
nem sobre a desonestidade do bispo ita-
liano que levou um critério eclesial para a 
grande mídia; mas é sobre o gesto humano 
e humilde de Francisco: O pedido público 
de perdão! 

Após termos vivido a humildade histó-
rica do Papa Bento XVI ao renunciar o Pa-
pado; presenciamos um outro Papa pedin-
do desculpas publicamente “com quem se 
sentiu ofendido pelo uso de um termo, re-
ferido por outros” (Da nota da sala de im-
prensa do Vaticano, 28 de maio de 2024).

Pensemos em alguns ensinamentos 
deste episódio:

- Vivemos em uma sociedade bem com-
plexa! Um anjo pode tornar-se demônio de 
uma postagem à outra, e vice-versa!

- Nem sempre podemos falar apenas 
com o coração, espontaneamente. Muitas 
vezes, nem mesmo, entre os nossos pares! 
E, ainda mais, quando se responde pergun-
tas, que foi o contexto papal!

- Nem às portas fechadas, com pesso-
as inteligentes, se pode dizer tudo que se 
pensa! 

- Quem possui certos cargos de lideran-
ça, precisa ter cuidado, até mesmo quando 
fala em caráter informal e coloquial!

- É pouco realista encarar um perdão 
como um passe de mágica que conserta, 
em um único ato, todos os problemas que 
levaram possivelmente ao confl ito. O pedi-
do de perdão pode ser apenas o primeiro 
passo!

- Até no pedido de desculpas, as pala-
vras precisam ser bem pensadas ou escri-
tas (no caso do Papa);

- Pede-se desculpa que ama, quem tem 
empatia, quem já recebeu misericórdia e, 
sobretudo, quem possui responsabilidade 
ética!

- Atualizamos também o que disse o 
psicanalista Lacan: “Você pode saber o que 
disse; mas nunca o que o outro escutou”. 

- É preciso humildade para dar e rece-
ber perdão!

E, fi nalmente às últimas duas:
- Há sempre fofoqueiros de plantão, até 

mesmo entre os mais religiosos e
- A Grande Mídia não perdoa ninguém 

(nem o Papa!).

Nicholas Tavuchis, um sociólogo ame-
ricano, que estudou o tema, diz que “Por 
mais sincero ou efi caz que seja, um pedido 
de desculpas não desfaz e não pode des-
fazer o que foi feito”. Em contrapartida, 
também afi rma: “E, no entanto, de forma 
misteriosa e segundo a sua própria lógica, 
é exatamente isso que consegue fazer.”.

Homens e mulheres que conhecem 
a Sagrada Escritura sabem o que nos foi 
pedido: “De fato, se vocês perdoarem aos 
homens os males que eles fi zeram, o Pai de 
vocês que está no céu também perdoará a 
vocês” (Mt 6: 14). E ainda: “Quando vocês 
estiverem rezando, perdoem tudo o que 
tiverem contra alguém, para que o Pai de 
vocês que está no céu também perdoe os 
pecados de vocês” (Mc 11: 25).

E, você? Precisa desculpar-se de algo? 
Precisa pedir perdão a alguém? Sente que 
precisa? Você também pode fazer por es-
crito, como o Papa. O Pai do Céu que nos 
perdoou no Filho quer também ensinar-
-nos a perdoar! Amém?

Padre Simeão do Espírito Santo

ATOS LEGAIS

FIQUE POR DENTRO

CLEIDIANE MONTEL
A Professora Cleidiane Montel, 

de Itaboraí, concedeu entrevista 
ao Blog Jornal Cultura Viva no dia 
27 de janeiro e, na oportunida-
de, falou sobre sua relação com a 
poesia. Ela revelou o poema que 
a despertou para este universo. 
“’Das pedras’. Meu livro de cordel 
por Cora Coralina porque fala da 
força da mulher. Quando todos a 
tem como sexo frágil, se esque-
cem que se trata de uma pessoa 
que é mãe, profi ssional, esposa e 
mulher, sonhadora e romântica”, 
explicou.

POESIA
Ela disse, ainda, o que mais a 

atrai numa poesia. “O enredo, o 
assunto, a condução das estrofes, 
enfi m, tudo. Principalmente a es-
pontaneidade do escritor ao lê-las 
e o tocar o outro de maneira sutil 
e delicada”, detalhou. 

PROFISSÃO                       
A Professora comentou em que 

sua profi ssão colabora na compo-
sição dos seus textos. “Em tudo, 
principalmente em textos infan-
tis. Utilizo muito a parte lúdica, 
uma maneira divertida e diferen-
ciada de passar a informação para 
os pequenos e fazê-los ver a vida 

com mais leveza, mesmo que tão 
pequenos, pois muitos deles já ex-
perimentaram o lado amargo da 
vida”, destacou. 

SARAU
Cleidiane participa mensal-

mente do Sarau de Poesia organi-
zado pelo Uni (Versos) Livres, na 
Casa de Cultura de Itaboraí, fez 
uma análise do projeto. “Analiso 
o projeto de forma positiva, pois 
precisamos de iniciativas como 
estas e outras para mostrar nos-
sa arte e para, também, levar às 
escolas projetos que estimulam 
ainda mais a leitura, incentivar as 
crianças desde cedo a ter o hábi-
to da leitura, estimular a escrita e 
a valorizar os escritores da nossa 
região”, frisou. 

EMOÇÃO
A docente tentou explicar a 

emoção que sente ao declamar 
uma poesia. “É como o primei-
ro encontro com o namorado. O 
frio na barriga, boca seca, coração 
acelerado e muita felicidade. Or-
gulho!”, defi niu.

CONTATO
Siga a Professora no Instagram 

e Facebook @cleidianemontel e, 
no YouTube, “Cleidiane Montel”.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Cleidiane Montel.
OCUPAÇÃO: Professora e Poetisa.
INDICA O QUÊ? O livro “Cambada”, do Au-

tor Erick Bernardes.
SUA OPINIÃO: É um livro de crônicas, con-

ta histórias do município de São Gonçalo. Fala 
de Geografi a, Ciências, Português, Matemática, 
Meio Ambiente, Literatura e Cultura.  Também é 
utilizado nas ofi cinas de Terapia Ocupacional por 
ter suas capas coloridas e por ter um caranguejo 
na capa de seus livros. Neste momento, o lúdico é 
essencial. As crianças adoram e pedem para fazer 
o desenho do caranguejinho, continuamente.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

AS LEMBRANÇAS DE JOURDAN 
AMÓRA NO ‘FÓRUM DA MEMÓRIA 

DO JORNALISMO’
Alguém já disse que “um povo (ou classe) sem Memória é 

um povo sem História”. E o Sindicato dos Jornalistas Profi ssio-
nais do Estado do Rio de Janeiro (SJPERJ) felizmente se preocu-
pa em que isto não aconteça ao promover o “Fórum da Memó-
ria do Jornalista Fluminense”. O qual teve como convidado do 
último dia 29/05 o Jornalista Jourdan Amóra, diretor-fundador 
do Jornal TRIBUNA DA IMPRENSA, de Niterói. Durante quase 
duas horas, no Solar dos Jambeiros, em Niterói, ele relembrou 
a sua brilhante carreira jornalística para uma seleta plateia de 
profi ssionais da área. Segundo o Presidente do SJPERJ, Mário 
Sousa, que mediou o encontro, os depoimentos serão editados 
em livro brevemente.

Ouvimos fatos narrados por Jourdan, aclamado por todos 
como o “mestre dos mestres no Jornalismo”, como as suas pas-
sagens pelos veículos ÚLTIMA HORA e JORNAL DO BRASIL, 
por exemplo, até a assunção do comando de A TRIBUNA DE 
NITERÓI, em 02 de agosto de 1965. Também os percalços e per-
seguições sofridos por ele durante a Ditadura Militar, quando 
foi vítima de um atentado e preso. As estreitas relações com po-
líticos da época, como o então governador Geremias de Mattos 
Fontes e o ex-vice-presidente Aureliano Chaves, bem como as 
publicações dos seus editoriais críticos, explosivos e polêmicos.

As coberturas jornalísticas históricas, a exemplo da visita 
do ex-presidente João Goulart ao município de Bom Jesus do 
Itabapoana, no Noroeste do Estado; a participação no jornal “O 
Regional”, em Itaperuna; o surgimento e meteórica ascensão 
do “Jornal de Icaraí”, que chegou a rodar e distribuir 30 mil 
exemplares; a censura da Tribuna de Niterói pela Polícia Federal 
durante a Ditadura Militar, a edição do Ato Institucional núme-
ro 05 (AI-5).

Ainda: as suas participações e pioneirismo em instituições 
como a “Associação Brasileira de Jornais do Interior (Abrajori) 
e na Associação dos Diretores de Jornais do Interior (Adjori); a 
criação, por ele, do “Museu da Imprensa”, no antigo prédio da 
“Imprensa Ofi cial”, que infelizmente foi extinto com a venda do 
imóvel. 

Enfi m, como bem defi niu e resumiu em seu depoimento o 
jornalista Rujany Martins, do alto dos seus 70 anos de profi ssão 
e 89 de idade, contemporâneo do palestrante: “Jourdan Amóra 
sempre foi um grande representante da imprensa Fluminense, 
considerado à época o melhor repórter de Niterói, tendo como 
o seu maior mérito ser independente e idealista”.

O fi lho “Dandam” ajudo-o a relembrar alguns fatos, como 
as mudanças gráfi cas no jornal desde a época da linotipia, pas-
sando pela fotocomposição até a tecnologia atual. E o mediador 
Mário Sousa interpelou-o sobre outros fatos históricos.

Mas o que é a “Memória do Jornalista” para mim, por exem-
plo, que completarei 40 anos de profi ssão em 2025? Nessas 
memórias lembro-me de quando iniciei na carreira de jornalis-
ta como estagiário no antigo Jornal O FLUMINENSE, lá pelos 
idos de 1985. Eram tempos em que ser Jornalista ainda possuía 
o “glamour” intelectual e social de participar de uma equipe 
numa redação presencial com antigas máquinas de escrever, 
pautas a ser apuradas/cumpridas e laudas demarcadas.

 
O encontro serviu ainda para que eu reencontrasse alguns 

amigos e colegas de profi ssão que eu não via há anos. E relem-
brei algumas histórias do jornalismo que me deixaram saudoso 
e nostálgico. Revi amigos jornalistas como Rujany Martins (com 
o qual fundamos o NOSSO JORNAL, em São Gonçalo), Sandra 
Duarte (ex-colega de trabalho em O FLUMINENSE), Vinícius 
Martins (Assessor de Imprensa do vice-prefeito de Niterói), Má-
rio Sousa (ex-O FLUMINENSE e presidente do SJPERJ), os fi lhos 
de Jourdan Amóra, Luiz Jourdan (Dandam) e Gustavo, atuais 
diretores da TRIBUNA; e a esposa de Jourdan, Eva Amora. Po-
rém dizem, ainda, que “recordar é viver”. Penso que às vezes 
recordar também é sofrer...

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Pro-
fessor, Poeta, Conselheiro do Conselho Muni-
cipal de Cultura de Silva Jardim e Delegado 
Regional da Região da Baixada Litorânea do 
Sindicato dos Jornalistas Profissionais do Es-
tado do Rio de Janeiro).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Quando um Papa pede perdão....
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Paevaldopeclatnascimento@gmail.com

RIO BONITO, DE 01 A 16 DE JUNHO DE 2024

CONCESSÃO DE LICENÇA

CERÂMICA LUIMAR LTDA., torna público que requereu à Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SEMAURB, através 
do Processo nº 1892/2018, a Licença Ambiental de Operação, para a 
atividade de fabricação de telhas, tijolos, lajotas, vasilhames e outros 
artigos de material cerâmico ou de barro cozido, inclusive refratários, 
localizada na Rodovia BR 101, s/nº - km 2,4 – Manilha – Itaboraí – RJ.

COLUNAS

CONCESSÃO DE LICENÇA
ECOTEC MONITORAMENTO AMBIENTAL LTDA, torna público 

que recebeu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo 
– SEMAU, através do processo nº 3467/2021, a Licença de Ope-
ração LO-SEMAU – 015/2024 com validade até 10/04/2029, para 
atividade de LABORATÓRIO DE TESTES E ANÁLISES TÉCNICAS. 
Localizada à Rua Acácio Campos dos Santos, nº 243, Lote 15, Qua-
dra 12, Bairro Ampliação, município de Itaboraí-RJ.
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de quase dois meses de dispu-
tas, chegaram ao fim os Jogos das Escolas 
Municipais (JEMs) de Rio Bonito 2024. 
A cerimônia de encerramento aconteceu 
no último dia 23, no bosque Manoel Wal-
viesse de Moura, no Green Valley, onde 
estudantes receberam medalhas e acon-
teceram várias homenagens. Ao todo, 13 
escolas participaram com cerca de 1500 
alunos, que disputaram partidas de futsal, 
handebol, vôlei, atletismo, xadrez, tênis 
de mesa, taekwondo, badminton e bas-
quete. Entre os destaques dos JEMs, está 
a Escola Municipal Professor Honesto de 
Almeida Carvalho (EMPHAC), no bairro 
da Mangueirinha, cujo os alunos recebe-
ram grande parte das medalhas. 

A coordenadora dos JEMs, Samara 
Salgado, também destaca o desempenho 
dos alunos de outras duas unidades, o Co-
légio Municipal Dr. Kingston Guimarães 
de Souza Motta, no bairro Parque An-
dreia, e a Escola Municipal Governador 
Roberto Silveira, no bairro Vertentes.  

“Todos foram muito comprometidos, 
mas vale ressaltar duas escolas que foram 
destaque pra gente. O (Colégio) Kingston 
Motta, de Parque Andreia, em Boa Espe-
rança (distrito de Rio Bonito), que teve 41 

Jogos das Escolas Municipais de Rio Bonito 
tem festa de encerramento da edição 2024

Itaboraí

No último dia 15, o Sebrae, 
em parceria com as Prefeitu-
ras de Silva Jardim e Casimiro 
de Abreu, promoveu o Seminá-
rio Regional de Ecoturismo. O 
encontro aconteceu no Parque 
Ecológico Mico-Leão-Dourado, 
em Silva Jardim. O objetivo do 
encontro foi promover o ecotu-
rismo no estado do Rio de Ja-
neiro, mobilizando e conectan-
do gestores e empreendedores 
do setor.

O seminário contou com pai-
néis, palestras e estudos de caso, 
além de uma oportunidade úni-

ca de conhecer melhor o Parque 
Ecológico Mico-Leão-Dourado 
e seus atrativos.

Na ocasião, estiveram pre-
sentes os palestrantes Telcio 
Prieto e Bruno Miranda Barbo-
za, do município de Bonito, no 
Estado do Mato Grosso do Sul, 
a secretária de Turismo de Silva 
Jardim, Luanna Andrade, o sub-
secretário de Comunicação de 
Silva Jardim, Leonardo Fagun-
des, a vereadora de Silva Jardim, 
Andreia Menezes, além de au-
toridades do Estado do Rio de 
Janeiro.

Silva Jardim sedia 
Seminário Regional 
de Ecoturismo

RIO BONITO, DE 01 A 16 DE JUNHO DE 2024

Mais um dia marcante na trans-
formação da Educação no municí-
pio. O prefeito de Itaboraí, Marcelo 
Delaroli, acompanhado do senador 
Carlos Portinho e do deputado es-
tadual Guilherme Delaroli, inau-
gurou, no último dia 16, a Escola 
Municipal Manoel Ribeiro Gomes 
da Silva, no bairro Esperança. A 
unidade com capacidade para quase 
mil alunos atenderá Ensino Funda-
mental I e II, e foi construída com 
investimento total de mais de R$14 
milhões, financiada pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), através de 
emenda parlamentar do senador, 
sendo destes também, mais de R$5 
milhões investidos pela prefeitura.

Localizada nas dependências 
do Residencial Viver Melhor, do 
programa Minha Casa, Minha 
Vida, a nova escola conta com 13 
salas de aula. A unidade tem capa-
cidade para receber cerca de 910 
alunos, em dois turnos (manhã e 
tarde), sendo 455 alunos em perío-
do integral. A construção da esco-
la foi baseada nas necessidades de 
desenvolvimento e aprendizagem 
dos alunos, nos aspectos físico, psi-
cológico, intelectual e social.

Acompanhado da primeira-
-dama Pâmela Delaroli, o prefei-
to de Itaboraí, Marcelo Delaroli, 
destacou que a entrega dessa nova 
escola é mais uma etapa da trans-

formação que vem acontecendo na 
Educação do município.

“Hoje é um dia de felicidade, 
por essa entrega tão importante 
para a comunidade da Reta. Nós 
que queremos fazer a cidade avan-
çar, uma cidade mais segura, temos 
que investir na educação, porque a 
gente acredita que educação é a 
base de tudo. Já avançamos bastan-
te, mas ainda temos que avançar 
muito mais e nós não vamos parar 
enquanto essa transformação não 
chegar em cada cantinho da nossa 
cidade”, disse Marcelo Delaroli. 

O projeto da nova escola con-
templou os critérios: facilidade de 
acesso entre os blocos; bicicletá-
rios no interior do terreno para 
incentivar o transporte não mo-
torizado; biblioteca; adoção de re-
cursos de sustentabilidade, como 
captação e reuso de água da chuva, 
torneiras automáticas de pressão, 
válvulas de descarga com duplo 
acionamento, fachadas verdes com 
jardim vertical, pisos permeáveis e 
mais. A nova unidade foi construí-
da em conjunto com investimento 
federal, por meio de emenda par-
lamentar do senador Carlos Porti-
nho.

“Essa escola vai formar novas e 
futuras lideranças, arquitetos, en-
genheiros, professores. As crianças 
vão ter vontade de estudar, o pro-
fessor vai ter vontade de dar aula. 

É uma escola climatizada com ar-
-condicionado, ou seja, um lugar 
decente num lugar de pessoas tra-
balhadoras”, disse o senador.

O nome da escola é uma home-
nagem a Manoel Ribeiro Gomes 
da Silva (in memorian), conhe-
cido como “Sr. Manoel Bambu”, 
profissional que atuou por mais 
de 40 anos no Hospital Estadual 
Tavares de Macedo. Como forma 
de homenagem, a quadra da nova 
escola também ganhou o nome de 
Quadra Poliesportiva Carmen Ve-
lasco Portinho.

A cerimônia de entrega da nova 
escola também contou com a pre-
sença de secretários municipais 
e vereadores. A banda da Escola 
Municipal Genésio da Costa Co-
trim se apresentou durante a so-
lenidade sob a regência do maes-
tro Andrew Reynold. O secretário 
municipal de Educação, Mauricílio 
Rodrigues, destacou a importância 
da nova unidade escolar para a co-
munidade da Reta. 

“A escola tem 13 salas de aula, 
biblioteca, sala multiuso, cozinha, 
biblioteca, refeitório, sala de recur-
sos, uma quadra maravilhosa, tudo 
o que uma boa escola necessita. 
Tenho certeza que essa escola será 
um lugar de bênçãos e que daqui 
sairão muitos indivíduos que vão 
realizar grandes feitos”, concluiu o 
secretário.

Prefeitura inaugura escola com 
capacidade para quase mil alunos 

A Escola Municipal Manoel Ribeiro Gomes da Silva está localizada no bairro Esperança 

atletas premiados, e a (Escola) Governador 
Roberto Silveira, da Vertentes, que entre as 
13 escolas participantes, é a que tinha me-
nos número de alunos e levou nove premia-
ções para casa”, destaca Samara. 

O professor de Educação física dos 
alunos da Escola Municipal Governador 
Roberto Silveira, Sidney Alves, falou do 
orgulho que tem dos seus alunos. “Eles ti-
veram um desempenho muito bom, foram 
nove medalhas e seis troféus. Foi a escola 
da superação! Nós usamos uma frase que 
diz: ‘nós somos a superação em forma de 
esporte’. Estou muito orgulhoso dos meus 
alunos, tiveram um belíssimo desempenho. 
Quero agradecer a Secretaria de Esportes 

e a Secretaria de Educação por ter organi-
zado esses Jogos que são de grande impor-
tância para a vida dos jovens de nossa ci-
dade. Foi um sucesso!”, avaliou o professor.  

Corroborando com a avaliação do pro-
fessor, o secretário municipal de Esporte 
e Lazer, Bernardo Oliveira, disse que os 
JEMs deixam um legado para a vida dos 
alunos. “Os jogos deixam um legado espe-
cial de desenvolvimento para essas crian-
ças que viveram essa experiência nesses 50 
dias de Jogos das Escolas Municipais. Esse 
é o terceiro ano consecutivo e a gente fica 
muito feliz de entregar um evento de exce-
lência. Queria agradecer a toda equipe en-
volvida da Secretaria de Esportes e Secre-

taria de Educação. Conseguimos entregar 
esporte para que ele possa ser ferramenta 
de educação na vida dessas crianças”.

Ele também destacou exemplos de ex-
-alunos da rede municipal que ganharam 
bolsa de estudos e se profissionalizaram 
através desse legado do esporte.  

“Tem exemplos muito bons, como o 
Gabriel Tody, que era aluno da Escola 
Municipal Raulbino Pereira de Mesquita 
(no bairro Basílio), e hoje está jogando 
no Sub 20 do Goiás, clube (de futebol) 
de primeira divisão, e tem a história da 
Stephany Dias, que saiu do Colégio Mu-
nicipal Dr. Astério Alves de Mendonça 
(no bairro Mangueirinha) e recebeu uma 

bolsa de estudos no Colégio Rio Bonito 
(escola particular) por causa dos JEMs. 
Isso deixa a gente com o coração alegre 
e com o sentimento de missão cumpri-
da”. O secretário mencionou ainda ou-
tros dois exemplos, Camilly e Milena 
Rocha, que eram alunas do Colégio 
Municipal Dr. Astério Alves de Men-
donça e hoje são atletas do Sport Club 
Internacional, de Porto Alegre, no Rio 
Grande do Sul.

O prefeito Leandro Peixe também 
falou da sensação de dever cumprido e 
disse que os JEMs são uma preparação 
dos alunos da rede municipal para as 
disputas dos Jogos Estudantis de Rio 
Bonito (JERBs), que une alunos das 
unidades municipais, estaduais e parti-
culares de ensino da cidade. 

“A cada cerimônia de encerramen-
to é uma sensação de dever cumprido 
e alegria de ver as crianças com muita 
energia. E esse ano a cerimônia de en-
cerramento foi diferente, pois aconte-
ceu nesse espaço que reformamos para 
eventos culturais. Esse momento foi lin-
do e deixa a gente com o gostinho de que 
nos Jogos Estudantis, o município vai 
estar preparado, principalmente para as 
escolas particulares, que tradicionalmen-
te sempre tem um bom desempenho nas 
disputas”, disse o prefeito. 

REGIÃO

FOTO: TIERS RANGEL O prefeito 
Leandro 
Peixe (centro)
entregou as 
medalhas 
para os alunos 
que foram 
destaque nas 
disputas dos 
JEMs
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O encontro aconteceu no Parque Ecológico Mico-Leão-Dourado
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191 anos de Itaboraí são 
comemorados com grande festa

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Os 191 anos de Itaboraí fo-
ram comemorados com atrações 
de peso, e a população não de-
cepcionou, compareceu aos qua-
tro dias de festa e lotou a Aveni-
da 22 de Maio, onde um imenso 
palco estava montado.  

Os shows começaram no dia 
18 com uma noite gospel. O DJ 
Igor, e o artista Dudu iniciaram 
os festejos louvando a Deus e, 
mais tarde, a atração principal, 
a cantora Maria Marçal, de 14 
anos atraiu muitas famílias para 
a festa, inclusive crianças. 

Uma delas é Micaela de An-
drade, de 8 anos, que foi acom-
panhada da mãe para assistir ao 
show da jovem. A mãe da Mica-
ela, Ana Paula de Andrade, disse 
que a filha é fã da cantora e que 
foi ao show “para louvar a Deus 
e para participar do aniversário 
da cidade”.  

A estudante Maria Izabel Pe-
reira também foi conferir a noi-
te gospel. “A festa está maravi-
lhosa. Essa é a primeira vez que 
venho e estou gostando muito”, 
disse ela.   

A segunda noite foi sertane-
ja com a cantora Simone Men-
des como atração principal, DJ 
Caíque, Dediane Almeida, Josi 
Mattos, Lara Zuzarte e Isadora 
Marins.  

O dia 20 foi histórico, segun-
do os próprios itaboraienses, 
uma mistura de ritmos atraiu 
pessoas de várias cidades da re-
gião. Na mesma noite a cidade 
recebeu o DJ brasileiro interna-
cionalmente conhecido, Alok, e o 
sambista raiz Xande de Pilares. 
A Avenida 22 de Maio quase fi-
cou pequena para acomodar tan-

ta gente que foi curtir os shows.
O próprio Alok disse, essa 

é a “primeira vez em Itaboraí, 
não sei porque demorou tanto 
tempo. A gente planeja muito o 
show para que possamos atender 
toda a expectativa das pessoas. 
A gente está com uma entrega 
completa aqui. Itaboraí, para-
béns. Alegria estar aqui, obri-
gado pelo convite. Obrigado por 
me deixar fazer parte nesse dia”, 
disse o DJ.

Alok encerrou a noite com 
um show recheado de efeitos 
especiais, nunca visto antes na 
cidade. A apresentação con-
tou ainda com a participação 
surpresa do cantor Zeeba. Já a 
apresentação de Xande de Pila-
res não ficou para trás, as can-
ções ‘Deixa acontecer’ e ‘Tá Es-
crito’ foram cantadas como se o 
público fosse um grande coral. 
DJ Tubarão, Bruninho do Ca-
vaco, Kelly Valadares e Ronaldo 
Rosa também se apresentaram 
no mesmo dia. 

Visivelmente satisfeito com a 
festa, o prefeito Marcelo Dela-
roli disse: “Sempre falamos que 
íamos dar o melhor para o povo 
de Itaboraí e a gente está tra-
zendo o melhor, com Xande de 
Pilares e Alok. Itaboraí vai ter 
sim os melhores shows do Bra-
sil e do mundo. Itaboraí merece 
tudo de melhor e esse povo me-
rece ser muito feliz. Não posso 
deixar de agradecer a essa cida-
de que nos recebeu com tanto 
carinho. Essa cidade está viven-
do novos tempos de alegria e a 
gente vai fazer cada vez mais, 
para fazer com que a dignida-
de esteja estampada no rosto de 
cada um. Parabéns, Itaboraí”, 
disse o prefeito. 

Moradora do bairro Vila Bra-

sil, Viviane Santos, de 49 anos, 
chegou cedo para garantir um 
bom lugar e não perder nenhum 
detalhe dos shows da noite, em 
especial o show do grande ído-
lo Alok. “Vim para ver o Alok, é 
claro que aqui na minha cidade 
eu não ia perder. Também estou 
animada para ver o Xande de 
perto. Há muitos anos vim em 
uma festa de comemoração do 
aniversário da cidade, mas esse 
ano, com essa gestão, está sem 
comparação. Muito bom mes-
mo!”, expressou a auxiliar de 
saúde bucal.

O último dia de shows promo-
vido pela Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Turismo e Eventos (SE-
MTUR), teve Alexandre Pires 
e ainda a apresentação do grupo 
Pagode do Adame, formado pelo 
quarteto Pablo Adame, Lucas Fa-
rias, Pedro Leitte e Matheus ‘Di-
dico’. 

Estrutura
O evento contou com quatro 

postos médicos instalados em 
pontos estratégicos para atender 
a população e, ainda, ambulân-
cias que estiveram à disposição 
para qualquer ocorrência. Além 
de banheiros químicos e tenda 
de brigadistas, foi montada uma 
grande praça de alimentação. O 
vendedor Leonardo Cabral, res-
ponsável por uma das barracas de 
comida da praça, disse que apro-
vou a festa.   

“Só tenho a agradecer, a festa 
está muito boa. É a primeira vez 
que trabalhamos aqui e só melho-
ra”, disse o vendedor.   

O evento também contou com 
a identificação de menores, por 
meio de pulseiras de identificação 
com nome e telefone dos respon-
sáveis. Além disso, o evento con-

FOTO: VALERIOTE

O DJ de renome internacional, Alok, foi uma das atrações mais esperadas. Ele se apresentou no dia 20 para uma multidão 

 ITABORAÍ

tou com um espaço destinado para 
Pessoas com Deficiência (PcD).

A Secretaria de Segurança mon-
tou um Centro de Comando e Con-
trole móvel no local do evento, um 
micro-ônibus da Guarda Munici-
pal, que contou com monitores, es-
pelhando em mosaico, as câmeras 
de videomonitoramento instaladas 
na cidade, com conexão de internet 
e com estações de trabalho, opera-
das pelos guardas municipais. Na 
festa desse ano foi montado um 
esquema de segurança reforçado, 
com detector de metais em todas as 
entradas de acesso ao evento para 
garantir a segurança do público.

Desfile cívico escolar

Mantendo a tradição, a Pre-
feitura de Itaboraí, através da Se-
cretaria de Educação, promoveu o 
desfile cívico escolar na manhã do 
último dia 22. Cerca de cinco mil 
alunos das escolas privadas, esta-
duais, municipais e demais unida-
des administradas pela Prefeitura, 
como a Clínica-escola do Autista, 
desfilaram na Avenida 22 de Maio, 
no Centro da cidade, ao som de 
várias bandas marciais de alguns 
colégios e instituições, como da 
Guarda Municipal. 

Dividido em dois blocos, o des-
file cívico escolar, que teve como 
tema “Itaboraí cultura, arte e ci-
ência por toda a parte”, foi assisti-
do por muita gente, apesar do sol 
forte. Para amenizar o calor, a Pre-
feitura montou arquibancadas com 
cobertura para o público.

O secretário de Educação de 
Itaboraí, Mauricílio Rodrigues, 
disse que cada escola desenvolve 
o tema em sala de aula para apre-
sentar no desfile. “O tema desse 
ano foi ‘Cultura, arte e ciência por 
toda parte’. Cada escola pegou esse 
eixo temático e fez o seu desenvol-
vimento conforme a sua realidade a 
gente trouxe para a avenida”.

E ao que tudo indica, não são 
somente as crianças que gostaram 
de desfilar, os adultos também se 
lembraram de quando representa-
vam suas escolas.

A vendedora Carolina Andra-
de, mãe do Allyson Matheus, de 5 
anos, disse que levou seu filho para 
desfilar porque acha importante 
deixar registrado na memória dele 
essa lembrança e experiência de in-
fância.

“Acho muito legal as crianças 
fazerem parte por que mais para 
frente eles vão contar histórias de 
que estavam desfilando por aqui. É 
muito bom trazer eles para partici-
parem. E meu filho gosta muito de 
desfilar, estava ansioso. Na época 
que eu era criança, desfilava todo 
ano, adorava. Hoje em dia a gen-
te até sente falta, mas o tempo não 
volta atrás”, relembra a moradora 
de Itaboraí. 

Além dos secretários munici-
pais e vereadores da cidade, o an-
fitrião da festa, o prefeito Marcelo 
Delaroli, contou com a presença 
do deputado estadual Guilherme 
Delaroli, do deputado federal Al-
tineu Côrtes e do senador Carlos 
Portinho. 

FOTO: LÍVIA LOUZADA

O desfi le cívico escolar aconteceu na Avenida 22 de Maio, no Centro da cidade
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No último dia 17, o prefeito de 
Tanguá, Rodrigo Medeiros publicou 
um vídeo em suas redes sociais, em 
que fala dos avanços do setor da saúde 
na cidade. Entre os números apresen-
tados por ele, o prefeito revela que o 
estado do Rio de Janeiro tem 23 cida-
des pertencentes a Região Metropoli-
tana, desses, apenas três tem 100% de 
cobertura da atenção básica de saúde, 
e um deles é Tanguá.

O prefeito diz que para isso acon-
tecer, foram criadas novas equipes de 
trabalho, ampliaram a atuação dos 
agentes comunitários de saúde e refor-
maram vários postos de saúde, como 
na Posse dos Coutinhos, Pinhão 1, 
Bandeirantes 1 e 2 e Centro 1 e 2. E 
o governo também inaugurou o posto 
de Vila Cortes 2. 

Mas de acordo com Medeiros, 
“Tudo isso não faria sentido se não ti-
véssemos resolvido um problema his-
tórico, que era a ausência dos médicos 
nos postos de saúde”. 

Segundo o secretário de Saúde 
de Tanguá, Rodrigo Lopes, agora os 
médicos estão disponíveis à população 
nos postos, de segunda a quinta-feira 
tanto na parte da manhã, quanto da 
tarde. 

Outros números também são cita-

Tanguá está entre os três municípios da Região Metropolitana 
que tem 100% de cobertura da atenção básica, diz prefeito

arteris

No coração da cidade, a tradição ju-
nina ganha novos acordes e ritmos este 
ano com o “Arraiá na Terra da Laranja”, 
que acontecerá nos dias 8 e 9 de junho. 
Distante pouco mais de 60 quilômetros 
da capital do estado, mas com ares de 
“interiorzão”, a cidade de Tanguá traz 
uma mudança significativa em sua ter-
ceira edição: o evento este ano volta-se 
para valorizar os talentos musicais da 
região, substituindo grandes atrações 
do cenário musical.

A festa continuará sendo realizada 
no mesmo local dos anos anteriores, 
no Centro da cidade, prometendo mais 
uma vez encantar moradores e visitan-
tes com sua atmosfera festiva e acolhe-
dora. A programação inclui não apenas 
apresentações musicais, mas também 
danças típicas, como a quadrilha, no 
ritmo do xote, do xaxado e do baião, 
celebrando as tradições e a cultura nor-
destina, tão queridas na região.

“Em nossa jornada para fortalecer 

a identidade cultural de Tanguá, en-
tendemos que simplesmente resgatar 
tradições não é o bastante. Estamos 
comprometidos em ir além, em inovar 
e reinventar constantemente nosso am-
biente comunitário. O Arraiá na Terra 
da Laranja é apenas um exemplo do 
nosso compromisso em proporcionar 
experiências enriquecedoras para to-
dos os nossos cidadãos. Este evento, 
junto às outras festividades em nosso 
calendário cultural e turístico, reflete 
nossa determinação em celebrar nossa 
história e fortalecer o orgulho de ser 
tanguaense”, afirma o prefeito Rodrigo 
Medeiros.

O secretário municipal de Cultura 
e Turismo, Petterson Souza, também 
enfatizou a importância dessa mudança 
de enfoque: “É uma honra para nós pro-
mover este evento que não só celebra 
nossa rica herança cultural, mas tam-
bém destaca os talentos musicais que 
temos em nossa comunidade”, disse ele.

Tanguá promove a  
3ª edição do Arraiá 
na Terra da Laranja 

RIO BONITO, DE 01 A 16 DE JUNHO DE 2024

A chuva deste fim de semana não 
foi capaz de afastar as pessoas do 
Viva Comunidade, que aconteceu no 
último domingo (26), na Praça Aé-
cio Mucio Mansur, em Rio Bonito. A 
atmosfera de solidariedade e alegria 
tomou conta do local, onde dezenas 
de pessoas aproveitaram uma série 
de serviços gratuitos e apresenta-
ções artísticas. Organizado pela em-
presa Arteris, o Viva Comunidade 
é uma atividade itinerante apoiada 
pela Arteris que reforça seu compro-
misso com a sustentabilidade e ações 
culturais, além dos serviços de saúde 
e lazer.

Munique Quadros, analista de 
responsabilidade social da Arteris 
explicou sobre a relação da empre-
sa com a cidade. “Rio Bonito foi a 
cidade que recebeu a Arteris quan-
do chegamos, nossa base foi aqui. 
Trazer o Viva Comunidade para Rio 

Bonito demonstra para a população 
a importância da valorização da vida 
e o carinho que a Arteris tem pela 
cidade. Temos uma preocupação 
muito grande com o bem estar dos 
moradores dos municípios que fa-
zem margem com a BR-101, onde 
nós trabalhamos, trafegamos e cui-
damos”, explicou. 

Os participantes puderam con-
tar com serviços gratuitos. Entre os 
mais procurados estavam os cortes 
de cabelo, que garantiram um visual 
renovado para muitos. Equipes de 
saúde estiveram presentes aferindo 
a pressão arterial e medição de gli-
cose dos presentes, proporcionando 
cuidados preventivos e informações 
sobre a saúde. Além disso, a adoção 
de animais foi um destaque especial, 
onde pelo menos 10 gatos encontra-
ram novos lares. 

A chapeira Dara Mamede, de 25 

anos, foi com o marido e os dois fi-
lhos em busca de um cachorro para 
levar para casa, mas aproveitou para 
cortar o cabelo do filho caçula. “Sou 
moradora do bairro Mangueira, 
soube do evento e vim, independen-
te da chuva, por conta da adoção de 
animais, mas acabei vendo os outros 
servidos como o corte de cabelo. 
Eventos como este são ótimos para 
a população”, comentou Dara. 

A programação artística do 
evento contou com atrações para 
todas as idades. As crianças ficaram 
encantadas com as sessões de conta-
ção de histórias, onde personagens e 
narrativas ganhavam vida, propor-
cionando momentos de imaginação 
e aprendizado. A apresentação de 
circo fechou o evento, trazendo ain-
da mais alegria e sorrisos, com ma-
labaristas, palhaços e acrobatas im-
pressionando a todos os presentes.

Rio Bonito se une na Praça Aécio 
Mucio Mansur para o Viva Comunidade

O evento foi encerrado com uma apresentação de artistas circenses, como palhaços, malabaristas e acrobatas 

FOTO: TIERS RANGEL

dos sobre exames que agora os tangua-
enses podem realizar na cidade mesmo, 
sem a necessidade do deslocamento 
para outros municípios. Na Casa Rosa, 
implantada pela atual gestão, onde se 
concentram os cuidados da mulher, se-
gundo o prefeito, mais de 20 mil aten-
dimentos já foram feitos desde que foi 
inaugurada, no bairro do Pinhão. Lá 
são oferecidos mais de 30 tipos de exa-
mes e também assistência pós-parto, 
como o teste do pezinho, por exemplo. 
O prefeito lembra que antes, para uma 
mulher fazer uma mamografia, precisa-
va ir a outra cidade.

Esse deslocamento para a realiza-
ção de exames, normalmente é feito 

através dos veículos da Secretaria de 
Saúde. No vídeo, o prefeito também fala 
sobre eles e diz que a Prefeitura adqui-
riu novos carros para realizar melhor a 
prestação de serviço, além do aumento 
do número de ambulâncias municipais 
também. Segundo Rodrigo Lopes, mais 
nove veículos e duas ambulâncias foram 
adquiridas. 

Outros dados citados pelo prefeito 
são os números do Centro de Oftal-
mologia. De acordo com Medeiros, 
mais de 15 tipos de exames são feitos 
no local com equipamentos avançados, 
o que proporcionou o aumento dos 
atendimentos semanais, de 20 para 80 
pessoas, e os mensais de 80 para 320 

pacientes.
O secretário Rodrigo se diz orgulho-

so do trabalho desenvolvido e agradece 
ao prefeito. “Estou orgulhoso como se-
cretário de Saúde, de proporcionar esse 
avanço na qualidade de vida da popu-
lação. Com novos serviços, garantimos 
autonomia e celeridade nos cuidados. 
Estamos realizando 99% dos exames 
oftalmológicos, todos nunca antes rea-
lizados, em nosso município. Agradeço 
ao prefeito Rodrigo Medeiros por con-
fiar no trabalho da Secretaria de Saúde. 
Essa é uma visão do prefeito, que a gen-
te proporcione uma gama significativa 
de exames para a população”. 

Na área da fisioterapia os números 

revelados pelo prefeito também im-
pressionam. No Centro de Reabilita-
ção Municipal Pastor Waldir da Silva 
Queres, localizado no Centro da cida-
de, os atendimentos semanais aumen-
taram de 20 para 400, e os mensais 
de 80 para 1600 pessoas. O Centro de 
Reabilitação também foi inaugurado 
na atual gestão administrativa. 

O Serviço de Atenção Domiciliar 
(SAD) também foi um serviço im-
plantado nos últimos anos, mais pre-
cisamente há dois anos, e desde então, 
segundo o prefeito Rodrigo Medeiros, 
mais de três mil pacientes já foram 
atendidos. “O SAD é fruto de um so-
nho que tive de poder colocar a ofer-
ta de serviço médico com enfermeiro, 
técnico de enfermagem, fonoaudió-
loga, assistente social, fisioterapeuta, 
podendo ir nas casas das pessoas, prin-
cipalmente daqueles pacientes com 
baixa mobilidade”, disso o prefeito.

O secretário Rodrigo Lopes explica 
como funciona o SAD e diz que a Secre-
taria de Saúde atende pacientes em to-
dos os bairros da cidade. “O SAD hoje 
está inserido em todos os bairros com 
o objetivo de tratar aqueles pacientes 
que precisam de cuidados domiciliares, 
o paciente desospitalizado, que saiu de 
uma internação hospitalar e foi para 
sua casa. Aí a gente chega com a nossa 
equipe e acompanha até que esse pa-
ciente tenha alta médica”, disse Lopes. 

GERAL

O Arraiá acontece nos dias 8 e 9 no Centro de Tanguá, em frente à Secretaria de Cultura

FOTO: LÍVIA LOUZADA Segundo o 
prefeito Rodrigo 
Medeiros, um 
dos problemas 
resolvidos na 
cidade foi a 
“ausência de 
médicos nos 
postos de saúde” 

FOTO: SECOM / PMT
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No ano em que o Lona na Lua 
comemora 15 anos de existência 
e resistência, mais uma parceria 
se inicia para beneficiar mais de 
400 crianças e jovens de Rio Bo-
nito e Tanguá, o ‘Lona na Lua: 
Energia para Cultura’. Essa ini-
ciativa conta com patrocínio da 
Enel, Governo do Estado do Rio 
de Janeiro e Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa 
do Rio de Janeiro por meio da Lei 
Estadual de Incentivo à Cultura.

Através dessa parceria que se 
renova, crianças e adolescentes 
de 6 a 18 anos poderão aprender, 
de graça, sobre arte e cultura 
com as oficinas de teatro, circo, 
música, dança, história do cine-
ma, cenografia, desenho, figuri-
no, Libras e roteiro.

Segundo o Lona na Lua, o es-
paço proporciona muito mais do 
que oficinas culturais aos alunos, 
e sim uma jornada de descober-
tas, aprendizados e conexões im-
portantes para a formação dos 

jovens.
E esse espaço já tem a chan-

cela de várias instituições impor-
tantes ao longo desses 15 anos de 
história, mas principalmente, tem 
a confiança dos pais dos estudan-
tes de Rio Bonito e Tanguá, que 
semanalmente levam seus filhos 
para as aulas. Um exemplo disso 
está explícito no relato da Verô-
nica Azevedo, mãe da Ana Vitó-
ria, aluna da unidade de Tanguá. 
A estudante de 10 anos partici-
pou das oficinas de 2023, também 
fruto da mesma parceria.

“Quando o Lona chegou, deu 
uma oportunidade muito grande 
para todas as crianças da comuni-
dade, e cada vez que tem espetá-
culo, a gente fica mais encantado. 
A gente só tem a agradecer ao tio 
Zeca (Novais), a tia Fátima (No-
vais) e a todos os envolvidos. O 
Lona veio para contribuir com a 
educação dos nossos filhos”, disse 
Verônica.

O diretor e fundador do Lona 
na Lua, Zeca Novais, também se 
orgulha dos frutos dessa parce-
ria e agradece pela confiança dos 

‘Lona na Lua: Energia para Cultura’ oferece ofi cinas 
a mais de 400 alunos em Tanguá e Rio Bonito

pais e dos patrocinadores.
“Tenho muito orgulho do Lona 

ter parceiros tão importantes e 
que se preocupam com a educação 

cultural de crianças e adolescen-
tes do interior do estado. Crianças 
que muitas das vezes só têm essa 
oportunidade na vida para acessar e 

aprender sobre arte. Tenho certeza 
que esse novo ciclo de oficinas dará 
oportunidade para a formação de 
mais loneiros”. 

FOTOS: ASCOM / LONA O projeto 
‘Lona na Lua: 
Energia para 
Cultura’, é fruto 
de mais uma 
parceria com a 
Enel e o governo 
do Estado

Página08.indd   1 30/05/2024   16:02:45


